

# Universidad del sureste

## Lic. Medicina Veterinaria y Zootecnia

En cumplimiento de la materia de Patología y T. Quirúrgicas de pequeñas especies.

Presentado por la alumna Priscila Alejandra Muñoz de León

Dirigido al docente MVZ. Ety Josefina Arreola.

Para el desarrollo al tema Patología de pequeñas especies.

Tapachula de Córdoba y Ordoñez a 1 de abril del 2023.

#### Otectomy y caudectomía:

La caudectomía es la mutilación total o parcial de la cola de un animal, generalmente con fines estéticos. Se diferencia de la otectomía, que es la amputación total o parcial de las orejas. Por otro lado la otectomía es la eliminación parcial o total de los dos pabellones auriculares pinnas es decir, la parte externa y visible de la oreja de un animal; A veces también implica vendar el restante de orejas con cintas para hacer que las orejas apunten hacia arriba.

#### Cesarea:

Las cesáreas son intervenciones quirúrgicas de rutina en un centro veterinario. La decisión de hacer una cesárea depende del estado de la perra y los cachorros. La cirugía consiste en una incisión en la línea media del abdomen, exteriorización del útero y extracción de los cachorros, posteriormente se cierra la incisión con una doble capa de sutura, técnica que permite que quede hermético.

#### La ovariectomía:

Es un procedimiento quirúrgico en el cual se extirpan ambos ovarios y el útero de las hembras. Se conoce también por el nombre de esterilización o incluso castración coloquialmente hablando. El procedimiento se lleva a cabo a través de una pequeña incisión cerca de la cicatriz umbilical, extirpando ambos ovarios y el útero. El campo quirúrgico se cierra por planos, de modo que aunque el propietario solo identificará una sutura en la piel, habrá otras dos suturas que restauren la integridad del músculo abdominal y el tejido subcutáneo (la grasa que se localiza entre la piel y el músculo).

#### Castración

La castración en perros consiste en extirpar por completo los ovarios o testículos del animal. Se realiza un corte delante del escroto. A continuación, desplaza los testículos y los epidídimos, y desune los cordones espermáticos y vasos sanguíneos. De este modo, se pueden extraer ambos testículos por una sola abertura.

#### Mastectomía:

Técnica quirúrgica que emplearemos para la exéresis de todas las glándulas mamarias y tejido subcutáneo asociado sobre un lado de la línea media, debido a la presencia de múltiples masas benignas o malignas. El tipo de cirugía depende del tamaño, ubicación y número de los tumores mamarios y la especie a la que pertenezca la mascota. En general, la cirugía es más conservadora en perros con tumores mamarios e implica la retirada solo del tumor o de la glándula mamaria afectada.

#### Quimioterapia en perros:

Puede utilizarse como tratamiento único o en combinación con otros tratamientos como cirugía o radioterapia. La quimioterapia se usará en las siguientes situaciones: Tumores imposibles de operar debido a su tamaño o localización. Tumores con riesgo de metástasis.

Técnicas qx.  
De pequeñas  
especies.

